

Seniorenbeirat Hauzenberg

E-Mail: seniorenbeirat.hauzenberg@web.de
www.seniorenbeirat-hauzenberg.de

2016



„Gestaltung öffentlicher Raum“ Projekt: Verkehrssicherheit



Beginn eines verkehrsberuhigten Bereichs



Bilder: Franz Sommer

Richtiges Verhalten in verkehrsberuhigtem Bereich der Stadt Hauzenberg

Mit einem dringenden Appell wendet sich der Seniorenbeirat an alle Verkehrsteilnehmer im Raum Hauzenberg.

● Informationen und Darstellungen finden sie in den beigefügten Anlagen

13.05.2016

Bericht Verkehrszeichen: **Beginn eines verkehrsberuhigten Bereichs**

Richtiges Verhalten in verkehrsberuhigtem Bereich der Stadt Hauzenberg

Viele Verkehrsteilnehmer sind mit Gesetzesregelungen in diesen Bereichen nicht vertraut.

In der letzten Sprechstunde des Seniorenbeirats der Stadt Hauzenberg berichten Bürger über vermehrte zahlreiche Verkehrsverstöße hinsichtlich der Geschwindigkeit im verkehrsberuhigten Bereich des Stadtkerns.

Viele Senioren, sowie Eltern mit Kindern fühlen sich im Stadtkern Hauzenberg nicht mehr sicher!

Geschwindigkeiten von 30km/Std sind keine Seltenheit.

Durch die Regelung mit einer „unechten Einbahnstraße“ fahren täglich über 40 Fahrzeuge entgegen dieser „Einbahnstraße“ in Richtung lichtzeichengeregelter Kreuzung.

Im Stadtkern ist nicht viel Platz gegenüber den Häuserreihen und Geschäften, besonders in den Bereichen Pangerl, Sparkasse, Gottinger und Stemplinger.

Insbesondere für Fußgänger im Stadtkern stellt die überhöhte Geschwindigkeit ein enormes Gefahrenpotenzial dar.

.In Gesprächen mit den "Verkehrssündern" wird auch klar, dass die Fahrzeugführer mit der Geschwindigkeitsregelung in verkehrsberuhigten Bereichen nicht vertraut sind.

Gemeint sind die Zonen, die durch das große rechteckige Verkehrszeichen mit weißen Symbolen (u.a. spielendes Kind) auf blauem Grund angezeigt werden und umgangssprachlich "Spielstraße" genannt werden. Die Straßenverkehrsordnung spricht hier von Zeichen 325.1 .

Beginn eines verkehrsberuhigten Bereichs



Zeichenbeschreibung:

Dieses blaue, rechteckige Straßenschild zeigt spielende Personen, einen Erwachsenen mit Kind und Ball sowie ein Haus, eine Verkehrsfläche und ein Auto.

Was bedeutet das Verkehrschild?

Hier beginnt ein verkehrsberuhigter Bereich. Hier sind spielende Kinder erlaubt. Häufig wird diese Zone auch fälschlicher Weise auch „Spielstraße“ genannt.

Hier gilt:

Fußgänger und Kinderspiele überall erlaubt
Schrittgeschwindigkeit für Fahrzeugverkehr

Die Fußgänger dürfen den Fahrverkehr nicht unnötig behindern und umgekehrt.

Das Ende des verkehrsberuhigten Bereichs wird mit dem *Zeichen 325.2 (rot durchgestrichen)* markiert.

Was soll man tun?

Fußgänger und Kinder beachten, Schritttempo fahren, unter Umständen warten. Länger Parken darf man nur auf extra gekennzeichneten Flächen. In diesem Bereich sollte man nicht Überholen.

Achtung bei der Ausfahrt! Hier besteht Wartepflicht.

Bußgeld bei Nicht-Beachtung

Bei Richtzeichen ist bei Missachtung immer mit Strafen zu rechnen. Vor allem wenn eine Gefährdung oder gar ein Unfall mit Sachbeschädigung oder Personenschaden aufgrund der Missachtung des Schildes passiert.

Appell an alle Verkehrsteilnehmer



Der Seniorenbeirat veranlasste mit Übereinstimmung der Stadt aus "oben genannten Gründen" eine Geschwindigkeitsanzeige aufzustellen um die gefahrene Geschwindigkeit anzuzeigen und damit die Verkehrssicherheit zu steigern.

Mit einem dringenden Appell wendet sich der Seniorenbeirat an alle Verkehrsteilnehmer im Raum Hauzenberg.

Liebe Autofahrer, auch ihr seid Fußgänger.

Der Stadtkern ist ein verkehrsberuhigter Bereich und an einigen Stellen ein sehr enger Bereich.

Denkt daran: Den Fuß vom Gas nehmen.

Vielen Dank für die Mitarbeit an die Polizeiinspektion Hauzenberg sowie an die Stadt Hauzenberg

Euer Seniorenberat

Bericht: Seniorenbeirat F.Sommer